

MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### SESIÓN DE CONSEJO

#### **APRUEBA IEEQ LINEAMIENTOS PARA PARTIDOS LOCALES Y ASOCIACIONES POLÍTICAS ESTATALES**

El Consejo General aprobó los lineamientos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para la constitución y el registro de asociaciones políticas estatales, así como de partidos políticos locales en la entidad, con los formatos anexos correspondientes. Los documentos emitidos por la Comisión Jurídica tienen por objeto regular, conforme a la normatividad aplicable, los actos que deberán realizar las organizaciones ciudadanas interesadas en la conformación de un partido o una asociación política. Además, determinan los procedimientos que deberán observar las agrupaciones y las áreas del Instituto que verificarán el cumplimiento de los requisitos establecidos; brindan certeza a cada fase del proceso y permiten garantizar el derecho de la ciudadanía a asociarse o reunirse, pacíficamente, para formar parte de los asuntos políticos y afiliarse libre e individualmente. En concordancia con lo anterior, las organizaciones interesadas en la constitución de un partido o una asociación política en el estado deberán presentar el aviso de intención correspondiente al Instituto, a más tardar el 31 de enero de 2022. El órgano superior de dirección también aprobó el Catálogo de cuentas y formatos que deben observar las organizaciones ciudadanas que pretendan constituirse como asociación política estatal o partido político local, para la presentación de informes financieros con relación a las actividades desarrolladas durante el ejercicio fiscal de 2022. En otro tema, el Consejo General aprobó la tabla de equivalencias derivada de los Lineamientos para cambios de adscripción y rotación del personal del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) del Sistema de los Organismos Públicos Locales Electorales. De igual modo, fue aprobado el dictamen de la Coordinación Administrativa respecto del otorgamiento de la jubilación que corresponde al expediente IEEQ/CA/J/01/2021-P. Asimismo, fueron presentados los informes trimestrales de las presidencias de las Comisiones Permanentes y Transitoria, así como los informes mensuales de la presidencia del Consejo General y de la Secretaría Ejecutiva. En la sesión ordinaria virtual se contó con la asistencia de la Consejera Presidenta Adriana Sánchez Núñez; las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, y las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Vidal Navarrete Cerda del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Arturo Bravo González de MC, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Emilio Páez González de Morena y Ángel César Zafra Urbina del PT. (CQRO 6, EUQ 3, DQ 5)

<https://queretaro24-7.com/aprueba-ieeq-lineamientos-para-partidos-locales-y-asociaciones-politicas-estatales/>

<https://www.codigoqro.mx/2021/12/14/ieeq-aprueba-lineamientos-para-partidos-politicos-locales/>

<https://www.sinpermisoqro.mx/aprueba-ieeq-lineamientos-para-partidos-locales-y-asociaciones-politicas-estatales/>

<https://codiceinformativo.com/2021/12/aprueba-ieeq-lineamientos-para-registro-de-nuevos-partidos/>

<https://elqueretano.info/trafico/aprueba-ieeq-lineamientos-para-partidos-locales-y-asociaciones-politicas-estatales/>

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

<https://arnoticias.mx/2021/12/14/aprueba-ieeq-lineamientos-para-partidos-locales-y-asociaciones-politicas-estatales/>

<http://www.activoq.com/politica/aprueba-ieeq-lineamientos-para-partidos-locales-y-asociaciones-politicas-estatales/>

<https://www.expressmetropolitano.com.mx/aprueba-ieeq-lineamientos-para-partidos-locales-y-asociaciones-politicas-estatales/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeq-lineamientos-para-partidos-locales-y-asociaciones-politicas-estatales>

<https://www.queretarotv.com/?p=56542>

## **APRUEBA IEEQ LINEAMIENTOS PARA REGISTRO DE ASOCIACIONES Y PARTIDOS POLÍTICOS**

Por Nancy Burgos

En sesión ordinaria de Consejo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se aprobaron los lineamientos para la constitución y registro de partidos políticos locales y los requisitos y procedimientos que deberán observar las organizaciones ciudadanas interesadas en constituirse como asociaciones políticas estatales. Para la conformación de nuevos partidos políticos locales deberán notificar al organismo público local en el mes de enero del año siguiente al de la elección de Gubernatura, y a partir del momento del aviso y hasta la resolución sobre la procedencia del registro, debe informar mensualmente sobre el origen y destino de sus recursos, dentro de los primeros diez días de cada mes. Entre los requisitos destaca el acreditar la celebración, por lo menos en dos terceras partes de los distritos electorales locales, o bien, de los municipios, según sea el caso, de una asamblea en presencia del funcionariado del IEEQ; la celebración de una asamblea local constitutiva ante la presencia del funcionariado designado por el órgano electoral; y una vez realizados estos actos relativos debe presentar la solicitud de registro, acompañándola con la declaración de principios, el programa de acción y los estatutos aprobados por las personas afiliadas, las listas nominales de personas afiliadas por distritos electorales o municipios, según sea el caso, en archivos en medio digital, las actas de las asambleas celebradas en los distritos electorales o municipios, y la de su asamblea local constitutiva, correspondiente. En el caso de las organizaciones que busquen constituirse como asociación política estatal deberán presentar una declaración de principios, elaborar en congruencia con ellos su programa de acción y los estatutos que regulen sus actividades, así como notificar al órgano electoral sobre la búsqueda de su registro como asociación política estatal dentro del mes de enero del año posterior al de la elección. Y para ello se deberá contar con un mínimo de personas afiliadas que en ningún caso podrá ser menor al 0.13 por ciento del Padrón Electoral en el Estado, que haya sido utilizado en la elección local ordinaria inmediata anterior a la fecha en que se presente el aviso; tener Comités en cuando menos dos municipios del Estado para atender temas vinculados con sus fines; contar con afiliaciones en cuando menos dos terceras partes de los municipios o distritos del Estado; de acuerdo al porcentaje del Padrón Electoral que la demarcación represente en relación al total estatal, y deberán contar con credencial para votar en dichos municipios o distritos haber celebrado en los municipios o distritos una asamblea en presencia del funcionariado del Instituto; haber celebrado una asamblea estatal constitutiva ante la presencia del funcionariado del Instituto. En este tema, el consejero, Daniel Dorantes, indicó que uno de los aspectos novedosos de estos lineamientos serán que las afiliaciones sean recabadas a través de una aplicación móvil, además de un régimen de excepción regulado por el INE, la colaboración institucional para verificar asociaciones, así como la fiscalización,

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

pero que garantiza el derecho de afiliación y de asociación, por lo que invitó a los interesados a que se registren en la capacitación que se estará publicando en los próximos días. De igual forma coincidieron los consejeros Eugenio Plasencia, la consejera Rosa Martha Gómez, y la consejera María Pérez Cepeda, que se requieren de 4 mil 522 personas, es decir el 0.26% del padrón electoral para los partidos políticos. Finalmente, la Consejera presidenta, Teresita Adriana Sánchez Núñez, resaltó que estas son las bases para el fortalecimiento del sistema de partidos y pluralismo político con la proyección de nuevas alternativas.

<https://adnformativo.mx/aprueba-ieeq-lineamientos-para-registro-de-asociaciones-y-partidos-politicos/>

## **PARTICIPACIÓN**

### **“QUERÉTARO ES EJEMPLO NACIONAL DE PARTICIPACIÓN DEMOCRÁTICA”**

La nueva Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Teresita Adriana Sánchez Núñez, platicó con La Opinión de Santiago. Destacó a la entidad como un ejemplo de conocimiento político y participación democrática en México. “Esta nueva etapa en mi carrera es un reto, me siento bien y continúa con mi desarrollo profesional, que es el tema electoral. Me han recibido muy bien aquí en el IEEQ, me integro a un equipo de trabajo donde el colegiado tiene mucha experiencia en este ámbito, así como el funcionariado electoral, quienes tienen ya un buen tiempo aquí”, señala la funcionaria. “El anterior Consejero Presidente no dejó temas pendientes ni trámites inconclusos. En realidad sí cumplió con las funciones que tenía que cumplir. De este modo, un tema al que le daré continuidad es el de los resultados y evaluación del proceso electoral pasado, se debe continuar ese trabajo, con el fin de analizar qué área de oportunidad pudiera surgir al respecto. Con una licenciatura en Ciencias Políticas por la UAQ, más una especialidad en Partidos Políticos y Procesos Electorales, y una maestría en Ciencias Sociales con terminación en Estudios Políticos, Adriana Sánchez se considera lista para desempeñar este cargo en el IEEQ: “Justamente es conjugar la experiencia profesional con la parte académica. Para asumir un cargo como este, como todo mundo lo sabe, y es de conocimiento público, son una serie de etapas previas para la elección de la persona: un examen de conocimientos, un ensayo y finalmente una entrevista. Así que todo en conjunto te da la experiencia y requisitos necesarios para llegar aquí”. OBJETIVOS Y METAS. En su opinión, el IEEQ es un organismo muy fortalecido, así que, precisa, un objetivo a corto plazo es darle continuidad a las actividades que han venido realizando. Asimismo, destacó que el tema de la participación ciudadana es fundamental en un organismo público local. “Se debe conocer la realidad de la entidad para fomentar la participación de la ciudadanía, pues esa es la base de la democracia, el que ellos se muestren interesados en las autoridades electorales y la vida pública. Ese es uno de los retos inmediatos y a largo plazo”, aseguró. QUERÉTARO DEMOCRÁTICO. La ciudadanía en Querétaro está preparada, tiene conocimiento político – electoral, indica la consejera presidenta: “Es un estado que tiene un alto índice de participación democrática en el ámbito nacional y eso es digno de reconocerse, pues tanto las autoridades como los ciudadanos conocen su responsabilidad en la vida democrática del estado. Y considero que esa misma conciencia que tienen sobre su participación ha permitido que se haya dado alternancia en los cargos sin ningún connato de violencia, como en ocasiones se presenta en otras entidades. Querétaro ha sabido responder a esa parte democrática en cuanto a la aceptación de resultados electorales”, aseveró. ¿A DÓNDE SE VA EL PRESUPUESTO? Sánchez Núñez desempeñará este cargo durante el periodo 2021-2028. Así, nos explicó que el presupuesto anual aprobado se divide básicamente en dos partes: Prerrogativas de los partidos políticos, que representa el 55 por ciento del total. Actividades ordinarias (internas) que realiza el IEEQ, el 45 por ciento restante. Dijo desconocer por qué se hablaba hace unos meses sobre la duda de que si era o no queretana: “Durante la fase de revisión de documentos que hace el Instituto, no hubo ninguna objeción al respecto; yo cumplo con la residencia en Querétaro, son ya 25 años aquí, estudié la secundaria, la preparatoria, la universidad, soy

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

100% UAQ. Por último, mencionó que México reconoce que las elecciones son el medio más óptimo para elegir a sus representantes, la ciudadanía está interesada en la vida democrática del país, dejando a un lado otras vías que no conjugan con la democracia. “Para conservar lo anterior, y seguir teniendo un México democrático, es necesario continuar fortaleciendo las autoridades electorales locales y nacionales (el INE y el IEEQ), esa es la fuerza de una democracia. Mi pronóstico es que en la próxima elección estatal habrá una participación como siempre ha sido aquí, fuerte y con empuje”, concluyó la nueva Consejera Presidenta del IEEQ.

<https://laopiniondesantiago.com/2021/12/13/queretaro-es-ejemplo-nacional-de-participacion-democratica/>

## **JORNADA CÍVICA**

### **CONMEMORA IEEQ EL DÍA INTERNACIONAL DE LAS PERSONAS MIGRANTES**

En el marco del Día Internacional de las Personas Migrantes, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la jornada cívica ‘Participación Sin Fronteras’, en el Jardín Principal del Municipio de Jalpan de Serra. El evento consistió en juegos, cuentacuentos y otras actividades dirigidas a niñas, niños, jóvenes, madres y padres de familia de la zona de la Sierra Gorda de la entidad. Lo anterior, se dio a propósito de la llegada de las y los migrantes a la sierra queretana, y con el fin de fomentar la participación de la ciudadanía residente en el extranjero, así como para darles a conocer los derechos político-electorales, afirmó la Consejera Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del IEEQ, Karla Isabel Olvera Moreno. Al dar un mensaje de bienvenida, la Consejera Electoral agradeció a las autoridades de Jalpan por su apoyo en la realización de la actividad, y por compartir junto con las familias de las y los migrantes actividades de aprendizaje y convivencia ciudadana. Por su parte, la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes invitó a los asistentes a vivir los valores en familia, además de que se vayan involucrando en la participación tanto en elecciones como en la vida diaria. El Consejero Electoral Carlos Rubén Eguarte Mereles, al dirigirse a los hijos e hijas de las personas migrantes, les habló de la importancia del trabajo que realiza el IEEQ en la organización de las elecciones, y en la que sus papás y mamás participan para elegir a sus autoridades. Al acto de bienvenida, también asistió el regidor de la Comisión de Migrantes del Ayuntamiento de Jalpan de Serra, Gabriel Jordan Flores Pedraza, quien dijo que es importante que tanto migrantes como habitantes de las comunidades de la Sierra Gorda conozcan sus derechos políticos-electorales; asimismo, agradeció la actividad informativa que realizó el IEEQ dirigida a este sector de la población. La regidora Marisol Montes Medellín, Presidenta de la Comisión de Migrantes del municipio de Arroyo Seco, reconoció la labor del IEEQ al tomar en cuenta a la gente de la zona serrana, y por la realización de la actividad Participación Sin Fronteras, por que dijo, la participación de la comunidad siempre es muy importante. De igual forma, la Jefa de la Oficina Municipal de Enlace de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Livier Ibeth Cosme Hernández, resaltó el compromiso del IEEQ con las y los migrantes al conmemorar su día, y exhortó a las familias a divertirse con los juegos donde aprendieron de los valores democráticos. El desarrollo de las actividades estuvo a cargo de integrantes de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del IEEQ, quienes realizaron juegos y cuentacuentos, dirigidos a personas queretanas migrantes y sus familias, además recibieron información relacionada a sus derechos políticos-electorales.

<https://laopiniondesantiago.com/2021/12/13/hacia-una-participacion-democratica-sin-fronteras/>

<https://queretaro24-7.com/conmemora-ieeq-el-dia-internacional-de-las-personas-migrantes/>

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

<https://www.sierragordaonline.com/index.php/municipios/jalpan-de-serra/4480-conmemora-ieeq-el-dia-internacional-de-las-personas-migrantes>

## **MULTAS**

### **DESCUENTAN A PRI ESTATAL 30% DE SUS PRERROGATIVAS POR MULTAS: ARREDONDO**

Por Monica Gordillo

Derivado de las multas económicas que aplicaron tanto el Instituto Nacional Electoral (INE) como el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) al Partido Revolucionario Institucional (PRI) tras la contienda del 2021 y en procesos electorales anteriores, la presidenta del Comité Directivo Estatal de esta fuerza política, Abigail Arredondo Ramos, confirmó que analizan diferentes estrategias para eficientar los recursos para 2022; entre ellas, realizar actividades para que los comités municipales se vuelvan autosuficientes. La dirigente estatal del PRI precisó que en la actualidad al partido se le descuenta 30 por ciento de sus prerrogativas por concepto de multas, lo que se traduce en 400 mil pesos mensuales. Sin embargo, señaló que esta cifra puede variar porque se siguen aplicando este tipo de sanciones. Informó que el comité ya recibió el oficio de errores y omisiones correspondiente al 2021 por parte del INE, el cual contestarán de manera oportuna la encargada de finanzas y los abogados del partido. “Hay cuestiones y observaciones tan sencillas como ‘tal vez a esta factura le faltó un dato’ y que si no se solventan, sí son multas costosas. Después de un proceso electoral, no hay un solo partido que la libre en cuestión de multas”, apuntó. En otro tema, subrayó que una de las obligaciones que tienen los dirigentes de los partidos es cuidar a los perfiles que postulan para ocupar un cargo público. Tras la detención por presunto fraude del ex candidato a la gubernatura del estado por Fuerza por México, Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez, Arredondo Ramos aseveró que la ley electoral también debe perfeccionarse con más candados y filtros. Por otra parte, luego de que el presidente de México aseveró que el PRI también debería buscar mesas de trabajo con la Secretaría de Gobernación (Segob) como lo hizo el Partido Acción Nacional (PAN), la dirigente estatal del tricolor dijo: “Aunque el gobierno federal no opte por el diálogo, nosotros tenemos la obligación de sí buscarlo”. (CQRO 6)

<https://www.codigoqro.mx/2021/12/15/descuentan-a-pri-estatal-30-de-sus-prerrogativas-por-multas-arredondo/>

## **PVEM**

### **CUARTO DE GUERRA**

**IMPUNE.** En lo oscuro, literalmente, el arrebator diputado local marginó a aspirantes a renovar la dirigencia del dizque verde ecologista, una de ellas la ex candidata Katia Reséndiz, con una asamblea a la que convocó vía avisos “fantasma” y de la que ni el equipo de Astudillo tiene registro. Tan a escondidas fue la reelección que no hubo discurso. Un caso más sin resolver para el muy ausente IEEQ. (DQ 2)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-7611144.html>

## **INTERÉS ELECTORAL**

### **EX ALCALDE DE TOLIMÁN NO PODRÁ SER CANDIDATO EN UN LAPSO DE 4 AÑOS**

El expresidente municipal de Toluca, y quien ha contendido en múltiples ocasiones por la alcaldía con diferentes partidos políticos, Martín Jiménez Ramos, quedó inscrito en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género del INE. Su nombre quedará en la lista hasta el 8 de diciembre de 2025, de manera que en ese tiempo no podrá aspirar a ningún cargo de elección popular. (IN)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PRI**

#### **PRESENTA PRI “PRIORIDADES 2022”**

La titular del PRI en Querétaro, Abigail Arredondo, junto con el grupo legislativo de este partido presentaron la agenda “Prioridades 2022” en la que se detalla el trabajo, proyectos e iniciativas a implementar para mejorar la vida de todos los queretanos. Abigail Arredondo, destacó el trabajo que está realizando el grupo parlamentario del PRI. La agenda de trabajo de la y los diputados, un trabajo con mucha cercanía con la población, donde los temas principales en lo que se va a tener prioridad son entre otros, economía familiar, salud, participación ciudadana, el tema del agua, el abandono que sufre el campo, prevención, atención a grupos vulnerables, equidad de género, así como movilidad, según explicaron. (N 3)

#### **PRESENTAN DIPUTADOS DEL PRI AGENDA “PRIORIDADES 2022” EN QUERÉTARO**

El grupo legislativo del PRI presentó los temas que trabajarán como parte de la agenda legislativa en el Congreso de Querétaro; con el respaldo de la dirigencia del Comité Directivo Estatal del PRI, encabezado por Abigail Arredondo. La presidenta de los priistas queretanos señaló que el esfuerzo de creación de leyes e iniciativas para el próximo año se enfocarán en las principales demandas de la sociedad. (ROQRO, ELQNO)

### **PVEM**

#### **“MILITANCIA JUZGARÁ LA ELECCIÓN”**

La militancia del PVEM será la que juzgue o no si la ratificación de Ricardo Astudillo como presidente del partido responde a intereses del partido o personales, consideró Katia Reséndiz, excandidata a la gubernatura de Querétaro por dicha fuerza política. (DQ 5)

#### **CONTINÚA ASTUDILLO AL FRENTE DEL PVEM**

Ricardo Astudillo fue ratificado como presidente del PVEM en el estado de Querétaro para los próximos años, tras una asamblea realizada a nivel nacional. En entrevista, el también legislador de Querétaro, detalló que durante la asamblea se renovaron 15 consejos políticos estatales, entre ellos el de la entidad, y cinco integrantes de la comisión de honor y justicia, así como cinco delegados nacionales. (DQ 1 y 5)

### **MORENA**

#### **BUSCA CELIA REFUGIO EN CONSEJO DE LA JUDICATURA**

Luego de haber fracasado en su intento por llegar a la SCJN y al gobierno estatal, ahora la magistrada en retiro, Celia Maya García busca ser integrante del Consejo de la Judicatura Federal. Ayer, Maya García compareció en el Senado de la República, como parte del ejercicio que realizan los senadores para sustituir a Loretta Ortiz, quien recientemente fue nombrada ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. (PA 5)

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

## **AMLO ES EL MEJOR POLÍTICO DE MÉXICO: MARCO ANTONIO LEÓN**

Por Sergio Hernández

-¿Andrés Manuel ha cumplido?, se le pregunta al Doctor en Derecho y por cuatro veces diputado local por cuatro partidos políticos distintos, Marco León y severo suelta: “Yo creo que le ha cumplido a su base, no en sacarlos de la pobreza, sino en sus promesas, porque no le ha cumplido al resto de la sociedad, ni al país. Pero una cosa es cierta aunque a muchos no les parezca, ni les guste, es el mejor político de México”. Experto en la lectura política sostiene: “hay quien dice que a tres años de su gobierno está en los mismos niveles de popularidad en los que estaba Ernesto Zedillo, Vicente Fox, pero quienes conocemos el sistema político sabemos que esas encuestas sí estaban “cuchareadas”, no eran confiables, pero ahora, afortunadamente hay muchos medios críticos, entonces tú puedes hacer el tracking de todas las encuestas, el resultado es que está muy alto, es la realidad”. (N 1 y 4)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: REPRUEBAN QUERETANOS POR PESIMISTAS: INEGI**

Pandemia desencadenada ansiedad y depresión entre la población, revela la encuesta. (DQ principal)

### **N: TRAZAR EL FUTURO**

El presupuesto aprobado es de 5 mil 350 millones de pesos para el 2022. (N principal)

### **AM: AMPLÍAN PLAZO PARA DIFUNDIR PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO**

El plazo para que los municipios publiquen los planes municipales de desarrollo se ampliarán hasta el último día hábil del mes de marzo del siguiente año. (AM principal)

### **PA: PRIVILEGIO CAPITAL SEGURIDAD Y OBRA**

Presupuesto municipal de 5,350 millones de pesos para el 2022 aprueba el Cabildo; es superior en 11 por ciento al del presente año. (PA principal)

### **EUQ: COSTÓ 4.7 MDP CADA DIPUTADO DEL CONGRESO LOCAL, EN 2020**

De acuerdo con el censo del Inegi, la 59 Legislatura ejerció el año pasado 309.2 mdp, de los cuales 117.3 millones de pesos fueron por concepto de dieta. (EUQ principal)

### **CQRO: APRUEBAN PRESUPUESTO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO POR MÁS DE 5 MMDP**

En sesión de cabildo, el Ayuntamiento del municipio de Querétaro aprobó hoy el Presupuesto de Egresos para el siguiente año por un monto total de 5 mil 350 millones de pesos. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **SIN APOYO DEL GOBIERNO FEDERAL 37 MIL QUERETANOS CON DISCAPACIDAD: DIPUTADO DE MORENA**

El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la LX legislatura local, Armando Sinécio Leyva reconoció que en Querétaro al menos 37 mil personas con discapacidad no reciben apoyo del gobierno federal, por lo que buscará que Querétaro se sume al convenio de peso a peso para la protección de las personas con discapacidad. “Es un exhorto para proteger a las personas con discapacidad que no están protegidas por cuestiones de la edad”, apuntó al destacar que en la entidad se tiene registro de al menos 96 mil personas con algún tipo de discapacidad, de las cuales 37 mil no han contado con este beneficio. (DQ 3, PA 5, ADN, ROQRO)

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

## **CONGRESO LOCAL OCUPA EL PRIMER LUGAR EN DECRETOS APROBADOS Y PUBLICADOS SEGÚN, CNPLE**

El Congreso local de Querétaro ocupa el lugar número 13 a nivel nacional en cuanto al número de leyes aprobadas y publicadas por los Congresos Estatales en 2020, así lo reveló los resultados del Censo Nacional de Poderes Legislativos Estatales (CNPLE) 2021 realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), tras haber registrado 38 en este período. (ADN)

## **INSTALARÁN COMISIÓN DE LA AGENDA 2030**

El próximo 10 de enero se llevará a cabo la instalación oficial de la comisión de seguimiento de la agenda 2030 de la LX Legislatura con la presencia de representantes del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). (...) De acuerdo con Daniela Salgado, diputada presidenta, en dicha sesión también participará Virginia Hernández, SEJUVE, quien dará a conocer las acciones que el gobierno emprenderá. (DQ 3, CQRO 5)

## **DESDE EL BAÑO, PAUL OSPITAL DIJO “SÍ” AL ENDEUDAMIENTO DE SJR**

Por Sergio Hernández

Me salí al baño, pero desde ahí aprobé el endeudamiento de San Juan del Río puntualizó el diputado del PRI, Paul Ospital y agregó: sin deuda el crecimiento “colapsara” a ese municipio. “El dictamen que enviaron dice que sólo será para obra pública, está etiquetado y yo lo dije en la rueda de prensa que tuvimos el lunes, siempre y cuando las deudas, incluidas las del estado estén perfectamente sustentadas y sean para un destino específico no habría por qué no aprobarlo, el tema de la deuda pública es hacer hoy lo que nos llevaría 10-15 años hacer de obra pública”. (N 4)

## **DIPUTADOS PRIISTAS FUERON ESCUCHADOS DURANTE APROBACIÓN DEL PRESUPUESTO ESTATAL: GUEVARA**

Por Mónica Gordillo

El coordinador del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la 60 Legislatura, Juan Guevara Moreno, aseveró que al interior de la Junta de Coordinación Política existió inclusión, diálogo y consenso por parte de todas las fuerzas políticas en el proceso que condujo a la aprobación de la “Ley de ingresos y el presupuesto de egresos del estado” para el ejercicio fiscal del 2022. Enfatizó que los legisladores del PRI fueron escuchados por parte del grupo mayoritario del Partido Acción Nacional (PAN) y aseguró que, por este motivo, ofrecieron su respaldo en la aprobación del presupuesto. (CQRO 3)

## **PODER EJECUTIVO**

### **REALIZAN LAS PRIMERAS INHABILITACIONES DE LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN**

Por Enrique Zamudio

El Gobierno del Estado de Querétaro realizó las dos primeras inhabilitaciones del actual gobierno, al sancionar a dos funcionarios públicos que sustrajeron material de un almacén de forma indebida, sin justificación ni autorización alguna. En entrevista exclusiva con Noticias de Querétaro, el titular de la Secretaría de la Contraloría, Óscar García informó que la inhabilitación será de un año y que se trató de un procedimiento iniciado en la anterior administración y que el actual gobierno le tocó sancionar a estos funcionarios públicos. (N 1 y 2)

### **ARRANCA PERIODO VACACIONAL ESTE 20 DE DICIEMBRE**

A partir del próximo lunes 20 de diciembre, iniciará el periodo vacacional y con ello, cerrarán sus sesiones de Zoom y apagarán monitores 464 mil 856 alumnas y alumnos de tres mil 768 escuelas públicas y privadas. Lo

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

anterior, de acuerdo al calendario escolar de la SEP. Al clasificar a las y los estudiantes por nivel escolar, la USEBEQ informó que en total serán cinco mil 787 estudiantes de educación inicial y educación especial, 80 mil 159 niñas y niños de preescolar, 257 mil 565 alumnas y alumnos de primaria y 121 mil 345 jóvenes de secundaria en las tres modalidades: general, técnica y telesecundaria, los que saldrán de vacaciones. (DQ 9, PA 1 y 4)

### **EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES ES INMINENTE, COINCIDEN LA USEBEQ Y EL SNTE**

El coordinador General de la USEBEQ, Raúl Iturralde aseveró que se trabaja en la rehabilitación de las escuelas, dotación de kits sanitizantes y en la difusión de los protocolos sanitarios para el regreso al 100 por ciento a las clases presenciales, lo anterior durante la primera reunión de trabajo con el nuevo comité ejecutivo de la sección 24 del SNTE. (N 7)

## **PODER JUDICIAL**

Se reúne presidenta del TSJ con alcaldes

La doctora Mariela Ponce, Presidenta del TSJ, se reunió con presidentes municipales y representantes de ayuntamientos. Las presidencias municipales son auxiliares de la administración de justicia por medio de los Juzgados Menores, quienes con su operación cotidiana, abonan en la cercanía con los justiciables y a la paz social de nuestra entidad. En su mensaje, la magistrada presidente reconoció la sensibilidad y el apoyo brindado al Poder Judicial del Estado de Querétaro. (ELQNO)

## **MUNICIPIOS**

### **UNIVERSIDAD DE LA MUJER OPERARÁ CON BECAS EN LA UNIVERSIDAD ICEL**

Fue aprobado el arranque del programa educativo denominado “Universidad de la Mujer”, tras avalar la firma de Convenio con la institución privada Universidad ICEL, por un periodo de seis años, misma que se involucrará en la operatividad de este proyecto. Sin embargo, el partido Morena en el Cabildo aseguró que la promesa de campaña era contar con una institución debería tener objetivos, infraestructura y condiciones propias del municipio, enfocadas a las necesidades reales de las mujeres. (ROQRO, CI)

### **MORENA EN CONTRA DE APROBACIÓN**

Regidores de Morena rechazan el acuerdo de la Universidad de la Mujer por no apegarse a los planes originales y ofrecer un sistema de becas sin licitación en una universidad privada y demandaron recuperar el cabildo como una autoridad fiscal ante los excedentes presupuestales. (...) Al abordar el tema de la Universidad de la Mujer, el regidor Arturo González Córdoba subrayó que “las regidoras y regidores de Morena respaldamos a las mujeres en sus causas, con pleno respeto a sus propios luchas”. (DQ 4)

### **CUESTIONAN SIMULACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE LA MUJER**

El grupo de regidores de Morena en el ayuntamiento capitalino rechazó el acuerdo de la Universidad de la Mujer por no apegarse a los planes originales y ofrecerse un sistema de becas sin licitación en una universidad privada, al tiempo que demandan recuperar al cabildo como una autoridad fiscal ante los excedentes presupuestales. Durante la sesión ordinaria de cabildo, las regidoras y regidores de Morena también expusieron su inconformidad frente a la decisión de otorgar en usufructo al Polideportivo que se construyó en San Pedro Mártir con 55 millones de pesos de recursos públicos. (AM 6)

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

## **APRUEBAN 5 MIL 350 MDP DE PRESUPUESTO A MUNICIPIO CAPITALINO**

En sesión ordinaria de Cabildo, en el Municipio de Querétaro, se aprobó el presupuesto de egresos para el 2022. El alcalde capitalino, Luis Nava apuntó que representa un 11.3 por ciento más que los recursos destinados para este año, pasando de 4 mil 808 millones de pesos, a 5 mil 350 millones. El alcalde capitalino enfatizó que los rubros en los que se priorizan los recursos son en Seguridad Pública, Obras Públicas, Servicios Públicos, Turismo, Cultura, entre otras instancias, las cuales tendrán incrementos. (N 1 y 3, AM 5, ROQRO, ELQNO, CI, ALQRO, RQNXN, EQ, CQRO 3)

## **EN EL 2022 AVANZAREMOS JUNTOS EN LA CONSTRUCCIÓN DE LA CIUDAD QUE QUEREMOS: LUIS NAVA**

Tras la aprobación del Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2022 por el H. Ayuntamiento, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava explicó que gracias al incremento del 11.3 por ciento de los recursos, se destinará más dinero a los programas que hacen la diferencia en la mejora de la calidad de vida de las y los queretanos. (IN, LDH)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **PRESENTA INEGI MEDICIÓN DEL BIENESTAR DE LA POBLACIÓN ADULTA EN MÉXICO**

Por Miriam Vega

La población de Querétaro reportó sentir un estado anímico de 5.19 en una escala del 0 al 10 y una satisfacción de vida del 8.79 lo que sitúa a la entidad ligeramente por encima del promedio nacional, de acuerdo con los resultados de la primera Encuesta Nacional de Bienestar Autorreportado (ENBIARE), realizada por el INEGI. La encuesta permite saber cómo influyen aspectos de la vida personal, familiar, laboral y social en el nivel de bienestar subjetivo de la población adulta en México. (CI)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q - DIÁLOGOS**

Por Adán Olvera

Después de tres años el gobierno federal decidió que es el buen momento para dialogar con el principal partido de oposición en el país, con el que compitieron y dejaron con un buen número de votos atrás. El Partido Acción Nacional (PAN) y el excandidato presidencial Ricardo Anaya, son de los principales detractores de las políticas del actual gobierno; no están de acuerdo con las reformas impulsadas por la actual administración y señalan que las políticas impulsadas por el presidente López Obrador, llevarán al país a una de las más profundas crisis. Los primeros indicios de diálogo se dieron con Santiago Creel, por parte de los legisladores panistas y de ahí llegó el encuentro con el líder nacional del PAN y parece que los políticos se sentarán en mesas de trabajo y eso puede beneficiar a los ciudadanos. El presidente de México, por su parte, espera que el PAN deje de lado su actitud extremista de rechazar todas las propuestas del gobierno federal; dice López Obrador, que la oposición las rechaza sin conocerlas a detalle. Indicó que es muy bueno que se dialogue, ya que hay iniciativas que se están promoviendo. Los ciudadanos celebramos los acuerdos cuando deberíamos de exigirlos; los políticos están obligados a procurar lo mejor para los ciudadanos y llevarlos a mejores niveles de bienestar y de seguridad, algo que no está sucediendo al pueblo de México; los políticos están ante una oportunidad y deben de aprovechar este momento histórico de nuestro país. **DE REBOTE.** Los rateros están pagando sus fechorías y es que ante el robo de infraestructura de cable ya van varios incautos que resultan electrocutados; la policía no podrá echarles el guante pero la energía sí. (DQ)

MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021

## LA PISTA - CONSTRUYENDO UN LEGADO

Por Abel Magaña

Los tiempos actuales que vivimos imponen a un gobernante un perfil que lleve que sume diversos elementos encaminados a lograr cohesión social, generar tejido social y ciudadanía. El gobernante actual debe saber dirigir un estado, como el nuestro, y nunca confrontarlo o dividirlo. Hoy por hoy, un buen gobernante debe ser un gran visionario, lo que implica la sensibilidad para saber qué es lo que debe hacer y hacia dónde quiere guiar y encaminar el proyecto político del que habló a la gente en su recorrido en busca de los sufragios. El gobernante de nuestros tiempos debe centrar sus acciones de manera precisa y puntual en varios aspectos: cumplir con las promesas de campaña, centrarse en su trabajo, no tener miedo a ensuciarse las manos cuando las circunstancias lo requieran, ser visionario, innovador y abierto a los cambios, y dar respuesta a los problemas y necesidades del estado que gobierna. Mauricio Kuri lleva dos meses y medio al frente del estado y, en diferentes estudios de opinión, se ha mantenido dentro de los primeros lugares con la calificación que los queretanos damos a su gestión. Y es así que tenemos, en suma, que para evaluarlos es importante conocer más allá de la publicidad o el golpeteo político; es importante tener un retrato fiel de la realidad y para eso necesitamos conocer la realidad que transcurre en nuestros espacios sociales provocada por las acciones gubernamentales. Y es así que, en el entorno de nuestro estado, bien merece la pena recordar algunas de las acciones que el gobernador Kuri ha tenido en estos 76 días. Y aparecen así, en escena, acciones producto de una definida voluntad política que definen el rumbo que se ha tomado despachando desde el Palacio de la Corregidora: acudir con sensibilidad y cercanía con las personas afectadas por las lluvias de finales de septiembre y principios de octubre; los anuncios en favor de la economía familiar, como es el costo de pesos en el transporte público para cierto sector de la población; los apoyos para quitar multas y recargos en la tenencia, y por supuesto el anuncio de aumento al presupuesto de la Universidad Autónoma de Querétaro para el próximo ejercicio fiscal del 13 por ciento. Se avecinan momentos en que los partidos, en la elección de sus candidatos y más después de la pandemia, están obligados, si quieren tener posibilidades de competir, a proponer personas, hombres y mujeres que cumplan con las reales exigencias ciudadanas lo que, inevitablemente, se reflejan en el certero juicio que emite el ciudadano en los sondeos de opinión. (DQ)

## ASTERISCOS

**PERSISTE ROBO DE CABLEADO.** El robo de cableado ha comenzado a ser una constante en la ciudad, generando diversas afectaciones a los ciudadanos y sin medir los riesgos que conlleva esta actividad ilícita. Ayer, por ejemplo, dos personas intentaron cortar el cableado con una segueta en un registro subterráneo de la Comisión Federal de Electricidad en la colonia La Huerta y, como resultado, recibieron una descarga eléctrica que generó heridas de consideración. Además, tardaron seis horas en restablecer el servicio de energía. **LA SANTA MARÍA NO SE VENDE: DUEÑOS.** Los dueños de la Plaza Santa María han aclarado que el recinto no está en venta, como se rumoró hace algunos meses. El empresario Nicolás González, durante el anuncio de las próximas corridas de toros, entre ellas la Tradicional de Navidad, aclaró que solo fueron rumores y la empresa nunca se expresó al respecto, por lo que su intención, ahora que se han retomado los eventos masivos, es impulsar la fiesta brava, que es Patrimonio Cultural Inmaterial del estado desde 2012. **REGISTRA MÁS DE 600 MILLONES DE VISITAS 'APRENDE EN CASA'.** Debido a la pandemia, la educación sufrió un gran cambio con el aprendizaje 'online', situación que se refleja en las más de 600 millones de visitas al portal 'Aprende en Casa' a partir de su implementación. El principal reto de la estrategia es la continuidad, por lo que es necesario reforzar sus contenidos, diseño y tecnología, resaltó la SEP. (AM)

MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**LUIS NAVA DESTACA INCREMENTO DE 11.3% EN PRESUPUESTO.** Tras la aprobación del Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2022 por el Ayuntamiento de Querétaro, el presidente municipal de esta demarcación, Luis Bernardo Nava Guerrero, sostuvo que gracias al incremento del 11.3 por ciento de los recursos, se destinará más dinero a los programas que hacen la diferencia en la mejora de la calidad de vida de los queretanos. “En la capital estamos construyendo la ciudad que queremos con la participación de todas y todos, y lo haremos con más recursos para seguridad, para obras públicas, para servicios públicos y programas que benefician la calidad de vida de las familias queretanas, para generar resultados únicos en la capital, el estado y en el país”, puntualizó el alcalde capitalino. **APLICAN 320 MIL 587 DOSIS DE VACUNA ANTI-INFLUENZA; SUMAN 14 CASOS.** La Secretaría de Salud del estado de Querétaro informó que se han aplicado 320 mil 587 dosis de la vacuna contra la influenza, lo que significa un avance de un 58.14 por ciento de la meta estatal programada de 551 mil 402 dosis. Agregó que, en lo que va de la temporada de frío 2021-2022 (semana epidemiológica 40-49), se han reportado 308 casos positivos a influenza a nivel nacional y se han notificado cinco defunciones. Detalló que, en el estado de Querétaro, se han registrado durante este periodo 14 casos positivos: 13, en el municipio de Querétaro, y uno, en Corregidora, en pacientes de edad distribuida en un rango de nueve a 62 años, sin registro de defunciones en lo que va de la temporada. **PARTICIPA CAR HERRERA DE KURI EN FORO PARA ADULTOS MAYORES; CELEBRA POSADA.** Con la finalidad de desarrollar temas del interés de las personas adultas mayores e integrarlas al Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia, Car Herrera de Kuri, junto al secretario de Planeación y Participación Ciudadana, Luis Antonio Rangel Méndez, participó en el Foro Estatal para Personas Adultas Mayores. Como parte de sus actividades de este martes, Car Herrera celebró la posada navideña con los adultos mayores del Centro Gerontológico Plan Vida y con ello dio formal inauguración a estas fiestas. (CQRO 2)

## FUEGO AMIGO / MAURICIO CON EL TEACHER

El senador y ex secretario de Gobernación **Miguel Ángel Osorio Chong** compartió ayer en las redes sociales esta imagen de su encuentro en la Ciudad de México con el gobernador de Querétaro **Mauricio Kuri González** y el número 1 de las noticias **Joaquín López Dóriga** y escribió: Siempre es muy grato poder platicar con unos queridos amigos. Un abrazo a ambos”. El mandatario estatal fue reconocido el lunes en La Mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador que se reunirá con gobernadores este jueves en Tabasco. Nuevos tiempos. (PA 1)

## FUENTE DE EL MARQUÉS / BARBACOA Y PULQUE DE CADEREYTA

Por Juan Antonio del Agua

Al presentar el Primer Festival de la Barbacoa y el Pulque que inicia el próximo domingo en el Centro Cultural Gómez Morín, el presidente de Cadereyta MIGUEL **MARTÍNEZ PEÑALOZA** anunció que llevará estos productos a la CDMX, Monterrey, Orlando, Florida y también a ¡EL VATICANO! esperando que pueda probarlos El **PAPA FRANCISCO**. ¡Bendita cocina queretana! Agua de Cadereyta es perfecta. (PA 1)

## CUARTO DE GUERRA

**CACIQUE.** Con solo 3 leales de apoyo, entre ellos el alcalde de Huimilpan, Juan Guzmán, una vez más Ricardo Astudillo Suárez se quedó con la dirigencia estatal del Partido Verde, donde reina hace más de 2 sexenios a pesar de constantes oposiciones, escándalos y hasta amistades implicadas con capos del narcotráfico, como Héctor Beltrán Leyva, alias “El H”. **OJO.** Otro escándalo ligado a partidos políticos es el del ex candidato de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez, en cuya audiencia ante una Corte de Estados Unidos se ventilarán nombres de acaudalados queretanos que participaron o fueron víctimas de la estafa. (DQ 2)

MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021

## EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

**PRESUPUESTO POR SUPUESTO:** Era lógico que la fracción de Morena en el Ayuntamiento capitalino respingada por el presupuesto y que pidan que se discuta y no solo que se apruebe... es que para ellos la seguridad es abrazos y no balazos y la salud con el antídoto del “detente”. (N 1)

## SEGURIDAD

El Presupuesto de Egresos del Municipio de Querétaro para 2022, es de 5 mil 350 millones de pesos con un incremento histórico para la **SSPMQ**, del 12 por ciento, más de 900 millones de pesos. Tras la aprobación del Ayuntamiento por mayoría, en sesión ordinaria de Cabildo, el alcalde **Luis Nava** destacó que estos recursos están destinados para la protección de los queretanos con más y mejor tecnología, más y mejores policías, y más acciones de prevención. Más y mejores no es un anhelo sino una realidad. una imperiosa necesidad para proteger al municipio y al estado de las influencias del peligroso perímetro que enfrentamos cada día y con hechos que no dejan de sorprender por ser Querétaro, toda vez que en otras entidades es cotidiano. Porqué es importante que la SSPMQ maneje más de 900 millones de pesos para el 2022, pues porque simplemente así lo amerita y lo amerita por esto: En lo que va de la presente administración federal, del 1 de diciembre de 2018 al 30 de septiembre de 2021, suman ya, de acuerdo con el Secretariado del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 100 mil 344 muertes violentas; 97 mil 532 homicidios dolosos y 2 mil 812 feminicidios. Las bajas en los promedios de septiembre no marcan una tendencia todavía, toda vez que durante este año (2021) se han registrado (hasta septiembre 30) 25 mil 392 homicidios dolosos y el 50 por ciento de estos hechos violentos, se registra en seis estados, siendo Guanajuato quien tiene la tasa más alta con 2 mil 655 crímenes. (...) (N)

## PLANES DE DESARROLLO

En La Sombra de Arteaga se publicó una reforma a la Ley de Planeación del estado en la que se establece una ampliación al plazo para que los 18 municipios de Querétaro entreguen el Plan Municipal de Desarrollo el 31 de marzo a más tardar. Esta medida responde a la necesidad de integrar los planes de desarrollo regionales y metropolitanos. Recordemos que en la entidad existen zonas metropolitanas y regionales definidas como la de Querétaro –integrada por la capital, Corregidora, El Marqués y Huimilpan–, la que se conforma entre Tequisquiapan y San Juan del Río; las zonas regionales como la de la Sierra Gorda, el semidesierto queretano, los valles centrales, entre otras. Veremos cómo se conforman estos planes que apelen a un desarrollo ordenado a mediano y largo plazo. En temas nacionales, ayer la coalición Va por México, conformada por el PRI, PAN y PRD, irá unida en al menos cuatro estados rumbo a los comicios que se celebrarán en 2022: Durango, Hidalgo, Aguascalientes y Tamaulipas. Sin duda, los tiempos políticos continuarán a flor de piel el próximo año, pues recordemos que habrá elecciones en seis estados, además de la posible revocación del mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador. Hablando del presidente, ayer la Suprema Corte de Justicia de la Nación anunció la suspensión del llamado 'decretazo' para blindar las obras emblema y catalogadas como de seguridad nacional. Ya se verá la lucha jurídica en torno a este asunto. (AM)

## PULSO - EL PRI NO DESFALLECE

Por Andrés González

Diciembre, mes de parabienes, de sumas de lo logrado en el año que expira – el difícil 2021 –; de expectativas inciertas para el 22. Las últimas dos cocciones acaban de salir. Y vienen calientitas todavía. Es el primer corte que los diputados locales priistas hacen al recién aprobado Presupuesto Estatal 2022 – el de los casi 46 mil millones de pesos –; pero también el primer balance local a la XXIII Asamblea Nacional del PRI, este por parte de la dirigencia estatal. Y, con los pies en la tierra expresan del presupuesto:

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

*“Sí fue incluyente y de abierto análisis – se votó por unanimidad – por parte del grupo mayoritario, pero también es de un trabajo encabezado con la dirigencia local del Partido Revolucionario Institucional, de total acercamiento y comunicación”.* Ofrecían conferencia de prensa los tres diputados del PRI en la LX legislatura, encabezados por su coordinador, el diputado Juan Guevara Moreno; ahí la diputada Graciela Juárez Montes y el diputado Paul Ospital Carrera. Presente, como un solo equipo, la dirigencia local del PRI, Abigail Arredondo Ramos, presidenta de este partido y el Lic. Antonio Macías, secretario. Y abarcaron lo relacionado con la economía familiar, salud, participación ciudadana, agua, apoyo al campo, prevención, movilidad y atención a la paridad de género. El jaloneo entre las partes – por la coordinación – ha quedado superado. “Hemos estado trabajando teniendo como premisa el dialogo y el consenso tanto en la legislatura, nos hemos dividido el trabajo en base al conocimiento que tiene cada diputado y las comisiones que encabece”, abrió Juan Guevara. Graciela Juárez Montes – Chela, como todos la conocen – abordó con sumo cuidado su agenda legislativa; mujer política y de lealtades. “Nos ha interesado oír las inquietudes de la gente y de ahí derivar nuestras iniciativas”. Ha trabajado en foros ciudadanos y de partido. Mujer que suma, sin saber restar. Por algo es presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana en el Congreso e integra la de salud y la de la familia. El diputado Paul Ospital – por esta vez – guardó la espada y abrió el libro de las buenas intenciones navideñas. Son los tiempos. Y el librito legislativo, su agenda, cuando apenas camina el tercer mes de trabajo legislativo, lo presenta casi lleno para centrarse, por ahora, en temas de educativos, grupos vulnerables y movilidad. “*El regreso a clases debe ser seguro, para las niñas, para los niños...en eso no vamos a ceder. Y es que el gobierno federal se equivocó en vacunar a los maestros con un tipo de vacuna no avalada universalmente. Y vamos a cuidar que los planteles tengan las condiciones adecuadas para ese regreso...porque en Querétaro hay muchas escuelas que no cuentan siquiera con bebederos o que no sirven los lavabos*”. Y en el presupuesto 2022 se aprobó una partida muy importante para que la USEBEQ apoye a todos estos planteles. Habla de las iniciativas para proteger a los grupos vulnerables, particularmente de las personas con discapacidades distintas. En movilidad, dice que se aplaude la decisión del Ejecutivo en no construir el segundo piso y “mejor apostarle al transporte público, porque el setenta por ciento de las personas en la zona metropolitana se mueve en transporte público”. Y cierra Abigail Arredondo. El paquete para los priistas, lo acaban de envolver para regalo en la XXIII Asamblea Nacional de ese partido, realizada en forma virtual y en la que participaron más de 200 mil priistas, desde las asambleas municipales, las estatales y la nacional. Alianzas y el destape “prematureo” de Alejandro Moreno “para presidente” fueron los temas centrales. “*Los estatutos no se modificaron*” abre y puntualiza que lo primero y antes de cualquier alianza, es “*el fortalecimiento interno, con mucho trabajo y buscar la unidad interna*”. El tema de alianzas dividió opiniones. “*Yo creo primero hay que perfeccionarla, hacer otra estrategia para detener al partido mayoritario, centralista, hegemónico, autoritario. En estos momentos no está definida como vaya a ser esta alianza*”. Y salió – como no –lo de “Alito”. “*Para eso falta mucho tiempo. Lo que necesitamos es fortalecer las estructuras de partido. Lo primero que tenemos que hacer es fortalecer la unidad...trabajo y unidad. Y hay que tener mucho oído para ir oyendo y viendo como vienen los tiempos*”. Del Grupo para la Refundación Nacional del PRI, dice que “*el partido seguirá muy abierto y no tenemos porqué expulsar a nadie*”. El camino a recorrer en el congreso, donde son tercera fuerza política; al del interior del propio PRI, no es nada fácil. Los dos, van cuesta arriba pero no desfallecen. (CI)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

**SHEINBAUM Y ANAYA EN LA PELEA DEL 24.** Avanza Universidad de la Mujer en Querétaro; abre a principios de año. Hoy homenajearán al destacado locutor Alfredo García en la UAQ. La queretana Celia Maya es ahora candidata a la Judicatura Federal. Fue “un rumor” la venta de la Plaza Santa María, dice ahora Nicolás III. **Veinticuátrómetro.** Hoy por hoy los posibles candidatos a la Presidencia de la República en 2024 son Claudia Sheinbaum de Morena y

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

Ricardo Anaya Cortés de Acción Nacional. Sin embargo, de acuerdo con la más reciente encuesta de C&E Research el canciller Marcelo Ebrard es el aspirante presidencial con mayor intención del voto, 41 por ciento contra 33 de la jefa de gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum, mientras en el PAN -la segunda fuerza- lidera el queretano Ricardo Anaya con 39 ante el gobernador yucateco Mauricio Vila con 15. Por el PRI figuran el ex secretario de Turismo Enrique de la Madrid que tiene 24, el exmandatario sonoreense Manlio Fabio Beltrones con 23 y el hidalguense Miguel Ángel Osotio Chong con 22, bien conocido aquí como El Señor Kors. El autodestapado dirigente nacional Alejandro Moreno "Alito" apenas tiene 8. La gran sorpresa es Luis Donald Colosio Riojas, de Movimiento Ciudadano, que registra 49% de las preferencias. Igual se les preguntó a los ciudadanos sobre si el PAN, PRI y PRD deben presentarse con un candidato común en alianza y el 53 respondió que no. Por cierto, en el tema de Morena, el 64 por ciento cree que el presidente está tratando de influir a favor de Claudia Sheinbaum y el 60 lo considera positivo. Con base en ello, el 39 % votaría por Sheinbaum y el 26 por el panista Anaya. El levantamiento consta de 600 entrevistas se hizo los días 28, 29 y 30 de noviembre y tiene un margen de error de -4 para un intervalo de confianza de 95 por ciento. Sí ya sé que las elecciones no son hoy y pueden pasar muchas cosas de aquí al 2024. ¿Cómo cuáles? Que el líder de la 4-T decida impulsar a otro candidato y/o que los partidos de oposición lancen una carta común. En este punto debe considerarse también el desarrollo de las acciones legales emprendidas por el actual gobierno federal en contra de Ricardo Anaya, autoexiliado en los Estados Unidos y que deberá comparecer a principios del próximo año ante el juez de control. Lo que parece no variar es la alta aceptación popular hacia Andrés Manuel López Obrador, a pesar de la crisis económica, de seguridad y salud. La aprobación para el presidente, a mitad de su sexenio, es de entre 56 y 58 por ciento según El Financiero y Reforma, respectivamente. Así de fácil. Así de difícil. **-OÍDO EN EL 1810- Lo nuevo.** Más de mil queretanas podrán realizar estudios profesionales a partir del año próximo en la Universidad de las Mujeres promovida por el alcalde capitalino Luis Nava con el apoyo del gobernador Mauricio Kuri. La nueva institución está siendo construida a un costado del Call Center de Santander, en la Avenida 5 de Febrero. Interesante. **-¡PREEEPAREN!- Volver.** Hoy se efectuará en la UAQ el homenaje al legendario locutor Alfredo García Vargas, fallecido el año pasado. El acto será a las cinco de la tarde en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez. El actual Ayuntamiento capitalino colocó una placa con su nombre en la anteriormente llamada Calle Radiodifusora, entre Ezequiel Montes y Ocampo. Alfredo transmitió durante décadas su programa "Fiesta del tanto y la canción". El reconocimiento es promovido por el también locutor Raúl Ríos Olvera, director de Radio Universidad, en donde hizo sus últimas transmisiones. Como dijo nuestro director, es el último tango en la UAQ. Enhorabuena. **-¡AAAPUNTEN!- Va de nuevo.** Celia Maya García se inscribió al proceso de selección para sustituir a Loretta Ortiz en el Consejo de la Judicatura Federal. La abogada queretana, magistrada en retiro y tres veces candidata a la gubernatura del estado, comparecerá el lunes ante la Comisión de Justicia del Senado. Hay una veintena de aspirantes. Le deseamos suerte. **-¡FUEGO!- Otros datos.** Que la Plaza de Toros Santa María no ha estado ni está en venta, que sólo han sido rumores, dijo ahora el empresario Nicolás González Arestegui a la agencia ADN, tras meses de especulación y pronunciamientos locales y nacionales de aficionados, ganaderos, toreros, políticos y periodistas. O nos estamos volviendo locos todos o el dueño quiere tapar la fallida operación con la cadena estadounidense de supermercados HEB. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDH:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA

**MIÉRCOLES 15 DE DICIEMBRE DE 2021**

<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**